

rebrero 26 de 1934.

Al S. S. A. y C.

26

22/c

20.MRZ.1934

1436

8/16

Estimados camaradas:-

Por solicitud hecha por el CC. de Cuba y por la unánime opinión de los compañeros enstructores de este B., de la ISR. y del KIM., se efectuó en ésta una entrevista realizada durante el 6 y el 7 del corriente. La delegación fué compuesta del Secretario General del P., un miembro del Secretariado de la L.J.C., los instructores en Cuba de la ISR. y del KIM. En esta entrevista participó también una comisión del B.P. del P. americano, compuesta de Browder y Ford. Además asistieron los compañeros Max y Edwards.

La solicitud para tal entrevista nos fué hecha a raíz del cambio del gobierno de Grau en Cuba y la subida de Mendieta a la Presidencia.

Ya por los informes que se hallaban en nuestro poder, especialmente las cartas del instructor del KIM. en Cuba, nosotros veíamos claro que se incubaban en el seno de la dirección del P. de Cuba algunos conceptos puchistas, consistentes en la creencia de las posibilidades ya favorables para la organización de las luchas decisivas para un futuro inmediato, o sea la perspectiva de la insurrección armada. Estos conceptos fueron formulados en una carta de ese instructor del KIM quien planteaba la cuestión de la insurrección de una manera inequívoca y daba la impresión de que esta era la idea común de los compañeros dirigentes del PC.

Los informes presentados por la delegación, confirmaron nuestro temor de que tales tendencias si no fueran detenidas a tiempo pudieran ser desastrosas para el movimiento en Cuba. Debemos manifestarles que los instructores mismos han tenido confusión sobre esta cuestión.

Este B. alarmado por esa tendencia y en consulta con el Secretariado del P. americano, incluso el camarada Edwards, no vaciló ni un momento en hacer venir a la delegación para la entrevista solicitada, teniendo también en cuenta que no era solamente necesario clarificar el peligro de esta tendencia ya mencionada sino también levantar con toda la agudeza necesaria el retraso del P.C. de Cuba frente a las condiciones cada día más favorables para la realización de las directivas de ustedes de septiembre de 1933, las que en sus aspectos más fundamentales no han sido ni siquiera, en lo general, iniciadas. También fué nuestro propósito, después de clarificar esta cuestión, hacer énfasis sobre las tareas del movimiento en el momento actual.

En nuestra opinión los resultados de la discusión han sido muy fructíferos. La discusión ha tenido como principal objeto clarificar una serie de cuestiones que por la debilidad de la dirección del P. de un lado y la influencia oportunista de Rubén Villena de otro, explican en gran parte las causas del retraso del P. ante los acontecimientos que se desarrollan con gran rapidez.

Nos limitamos en ésta a darles un sucinto bosquejo de la discusión habida en esa entrevista, que por dificultades técnicas insuperables no hemos podido arreglar la toma taquigrafica de las discusiones.

1- Los informes de los delegados cubanos reflejaron la incomprensión de las directivas de septiembre, especialmente lo referente a la táctica frente al imperialismo, falta de clarificación de las directivas en general y los remanentes de la resistencia a las directivas, que se expresan en la confirmada ausencia de autocritica de los errores de agosto; y errores subsiguientes que emanan de la línea de agosto. La inhabilidad para vencer las dificultades mencionadas y frente a los acontecimientos revolucionarios ascendentes en Cuba determinaron que los compañeros dirigentes consideraran la cuestión del paso por encima a las etapas necesarias y a considerar la cuestión inmediata de la insurrección armada. Por ejemplo, un punto de la consulta que tenía por objeto esta solicitud para la entrevista era la cuestión de si debíamos aceptar la oferta de Quiteras (Secretario de Estado del caído gobierno de Grau) para un frente único para la lucha insurreccional. El instructor del KIM. reveló más abiertamente esta tendencia puchista cuando se refirió a la cuestión de que "hemos perdido tres veces la oportunidad de tomar el poder" (refiriéndose a los cambios de gobierno) y la proposición del compañero de organizar una marcha de hambre armada sobre la Habana con el intento de "provocar una guerra civil".

2- Se rindió un informe detallado sobre el cuarto congreso de la UNOC. y